
 
 

 
 
  
 

 

 

 

 

   

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

RESOLUCIONES NOVIEMBRE 
2019 

Fecha de 
Sesión 

ACTA solitud (tal cual se encuentra en el acta) 
Resolución/Por la 

Honorable Coporacion 
Municipal  

28
-o

ct
-1

9

23 12.1 Se presentaron la Ingeniero Sonia Álvarez y el Ingeniero Cerritos especialistas en Agua Potable y 

Saneamiento ERSAPS; solicitando la presentación y aprobación del Plan Operativo Anual POA y el respectivo 

presupuesto para la USCL para 2020; solicitud de aprobación del reglamento interno de las COMAS y la USCL; 

solicitud de insertar las COMAS y la USCL en el Organigrama de la Municipalidad;

12.2 ACUERDO: la corporación municipal en pleno aprobó 

la solicitud de aprobación del POA, el presupuesto de las 

COMAS, el presupuesto de la USCL 2020; solicitud de 

aprobación reglamento interno de la COMAS; Solicitud de 

aprobación de reglamento interno de las USCL y la 

solicitud de insertar la COMAS y la USCL en el 

Organigrama Municipal. 

28
-o

ct
-1

9

23

12.5 Proyectos: Inicio de construcción del Tanque de agua de la comunidad del Higuito= La Corporación Municipal en pleno aprobó dicho proyecto.

28
-o

ct
-1

9

23

12.6 Proyecto: Inicio de la construcción de la cancha multiusos de la comunidad del Amatillo; La Corporación Municipal en pleno aprobó dicho proyecto.

28
-o

ct
-1

9

23
12.7 la Licda Egriselda Lizardo expuso una queja que presento el Sr. Nahúm Mansor ubicado en el Barrio Santa 

Ana, la cual le expuso que su casa se está inundando, esto debido a una montaña de tierra que han 

colocado en un predio cerca de su casa,

la corporación municipal acordó remitir el caso al 

departamento de la UMA.

28
-o

ct
-1

9

23

12.8 La Dra. Ana Rosario Castillo propone buscar soluciones para no permitir que los jóvenes se expongan a 

peligro por andar a altas horas de la noche en la calle; la Licenciada Olga Sagrario Sierra reporto que una 

persona andaba rodeando alrededor de su casa y que llamo al 911 Emergencia policíaca y que nunca 

llegaron; la Dra. Ana Rosario solicita al departamento de Justicia Municipal que gestione más apoyo de 

presencia policial y la respectiva superv isión para que los negocios cierren a las 02:00 am tal como lo establece 

la Ley; el Sr. Yovany Morales aporta que la a la policía se le debe de hacer presión para que apoyen: 

ACUERDO: la corporación municipal en pleno acordó que 

los días que el Abogado Daniel realice las superv isiones 

respectivas conforme a su cronograma de activ idades, 

ese día el Abogado Díaz no se presentara a laborar en su 

horario de trabajo normal. 

28
-o

ct
-1

9

23

12.10 El Sr. Víctor Pineda Rubio se refirió a las quejas presentados por la Comunidad de Santa Ana através del 

noticiero HCH referente a la calle en mal estado; el Sr. Alcalde aporto a esa comunidad se les construyo la 

Escuela valorada en Lps. 198,640.00 a su vez menciono que ya se elaboró la priorización de proyectos para el 

próximo año y en ningún momento solicitaron reparación de calle, por ende, la alcaldía trabaja con un Plan 

de Inversión Municipal para cada año en el cual se muestra todos los proyectos que han sido prioridad para 

cada comunidad; através de su solicitud. Por ende ahora si ellos solicitan la reparación de calle no procedera 

a ser aprobada; 

La Dra. Castillo propone informar a la población en 

cuanto es el impuesto que han pagado como comunidad 

y cuáles fueron los proyectos que priorizaron de tal forma 

desmentir dicha denuncia; el Abogado Héctor Eliseo 

Torres propone que la persona o el departamento 

encargado para realizar la respectiva aclaración es 

Relaciones Publicas, la corporación aprobó realizar dicha 

aclaración por medio de la página del Palacio Municipal, 

a través de la Licenciada Ada Rubio. 

28
-o

ct
-1

9

23

12.12 El Sr. Alcalde expuso la problemática que existía entre un predio que dono la Sra. Gloria Mirian Alvares se 

presentaron y mencionaron que ella dono ese predio para ubicar los filtros de agua del Municipio y que el 

convenio realizado fue que lo donaba a cambio de pago de impuestos, para lo cual el Sr. Alcalde le explico 

que eso no procedía ya que era en contra de la Ley; el Abogado Manuel Antonio López Rivas en el 2012 

presento la solicitud al Instituto de la Propiedad IP y no procedió, con exactitud 03 de enero de 2012 la 

problemática de la Sra. Gloria Mirian Alvares inicio cuando se presentó  al IP a inscribir  el resto del predio para 

escriturarlo y en el IP le negaron dicha presentación y esto debido a que ya existía una denegatoria del 

pedazo donado a la Municipalidad y solicita le resuelvan dicho problema,

La Corporación Municipal en pleno acordó que existen 

dos v ías para resolver 1) Que la municipalidad termine el 

proceso de presentación en el IP y escriturar. 2) Solicitar al 

Abogado retirar esa solicitud presentada en el IP. 

12
-n

ov
-1

9

23 12.13 El Sr. Celestino Martínez reporto que los transformadores que se encontraban en dicho predio se habían 

extrav iado y se le pregunto al Sr. Dav id Omar Fiallos si sabía algo del paradero de dichos transformadores; el Sr. 

Fiallos menciono que uno de los transformadores se encontraba en la Comunidad del Coquito y que otro se 

encontraba en la Colonia Miraflores de la Comunidad de Flores; 

se acordó que aunque dichos transformadores no se 

encontraban en el inventario de los bienes Municipales se 

iban a recuperar. 

12
-n

ov
-1

9

23 12.15 La Corporación Municipal en pleno firmara un convenio con Plan de Honduras en el cual consiste en 

que la municipalidad les depositara Lps. 50,000.00 o Lps. 100,000.00 en su cuenta bancaria, Plan de Honduras 

inmediatamente depositan la misma cantidad y con este dinero la corporación tiene la potestad de crear 

becas, invertirlo en pupitres para las escuelas y cualquier otra logística. 

aprobado
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Fecha de 
Sesión 

ACTA solitud (tal cual se encuentra en el acta) 
Resolución/Por la 

Honorable Coporacion 
Municipal  

1
2

-n
o

v
-1

9

24

12.16 El Sr. Dav id Omar Fiallos solicita una reunión de trabajo: para desarrollar el Plan de Seguridad Municipal: 

convocar a la Policía Nacional, el Jefe de Justicia Municipal, Abogado Daniel Díaz, representantes de Iglesias, 

entre otros sectores del Municipio y con el desarrollo de dicho Plan se puede optar a la tasa de seguridad; el Sr. 

Alcalde Néstor Mendoza solicito a ECOVIDE un listado actualizado con el nombre de todas las personas que 

compraron casas en el Barrio San Benito, esto con el fin de verificar sus antecedentes penales y por la 

seguridad del municipio

aprobado

1
2

-n
o

v
-1

9

24

10.1 La Dra. Ana Rosario informó que la v isita que tuvo con la Dra. Dolores Ortega, Directora de Salud a nivel 

departamental fue todo un éxito ya que ofrecieron abastecer al centro de salud de la comunidad de 

Quebrada Honda a través del centro de Salud de la Comunidad de Protección, este abastecimiento lo 

realizaran cada trimestre a su vez acordaron apoyar con el abastecimiento para los futuras centro de salud 

que se aperturarán. 

recepcionado

1
2

-n
o

v
-1

9

24
10.2 El Lic. René Pérez informó sobre la apertura del nivel con la carrera de Bachillerato agroforestal, en el 

instituto básico Augusto C. Coello de Flores en una jornada diurna, se considera que deberían cambiar el 

nombre del instituto 

recepcionado

1
2

-n
o

v
-1

9

24 10.3 El Sr. Alcalde solicita la aprobación para proceder a comprar directamente a INCESA (ARGOS) la compra 

de cemento, esto debido a que el costo sería menor y las casas comerciales no dan crédito por cemento: 

hace mención que se necesitara para cumplir con los proyectos: la cancha del Amatillo, el Kínder del Rodeo, 

Rancho Chiquito y el tanque de la comunidad del Higuito; La Corporación Municipal en pleno aprobó dicha solicitud.

26

10.6 El Lic. Dav id Omar Fiallos propone iluminar el cementerio de la Villa de San Antonio. La Corporación 

Municipal en Pleno aprobó aportar una lámpara cada uno para llevar a cabo dicho proyecto; 

el Sr. Fiallos donara una lámpara, La Dra. Castillo, donara 

una lámpara, el Sr. Yovany donara una lámpara, la Sra. 

Olga Sagrario Sierra donara una lámpara, el Asesor Legal 

Abogado Torres donara una lámpara, la Sra. Olga 

Perdomo donara una lámpara, la Lic. Egriselda Lizardo 

donara una lámpara, el Sr. René Pérez donara una 

lámpara, el Sr. Alcalde donara una lámpara, el Sr. 

Celestino donara una lámpara.

26 10.11 El Sr. Celestino pregunta que como se podría lograr la apertura de otro campo santo? El Sr. Yovany 

aporto que los habitantes de la comunidad de la Plazuela ofrecieron aportar una contraparte y que la 

municipalidad aportara la otra parte para la apertura de unos nueve cementerios. A su vez el Sr. Yovany 

menciona que los predios del cementerio que no tienen identificación pasaran a manos de la municipalidad.

recepcionado

26
10.12 El Sr. Alcalde menciona que en la Comunidad de la Plazuela se encuentra un aula que la construyo él y 

un amigo antes de ser Alcalde y ahora ese espacio se encuentra deshabilitado y podría ser utilizado para el 

Centro de Salud de esa Comunidad. 

aprobado
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Fecha de 
Sesión 

ACTA solitud (tal cual se encuentra en el acta) 
Resolución/Por la 

Honorable Coporacion 
Municipal  

26
10.13 El Sr. Celestino Martínez menciono que la comunidad del Cimiento se va a encargar de cercar y 

reforestar el centro de salud; el Sr. Alcalde responde que van a medir y que el centro de Salud iniciara en 

enero del año 2020. 

recepcionado

26
10.14 El Sr. Yovany aporta que se debe de trabajar en el materno infantil de la Villa para no dejarlo perder, el 

Sr. Dav id Fiallos menciona que se debe de aprovechar el acercamiento con el Sr. Presidente y explicarle que la 

infraestructura ya existe y que lo que se necesita es la estructura. 

aprobado

26

6.1 Solicitud del Sr. Henry Yobani Moncada, representado por su hermano José Adalid Moncada, la cual 

literalmente dice: Yo Henry Moncada Yobani, mayor de edad, hondureño, con domicilio en la aldea Puente 

San José de la Villa de San Antonio, Departamento de Comayagua solicito por medio de la presente un predio 

para poder pastear nuestro ganado en el lugar del Jicarito por el tiempo que la corporación estime 

conveniente. 

La Corporación Municipal en Pleno aprobó realizar una 

investigación referente a esa zona en mención ya que al 

parecer es una zona protegida, la investigación se 

realizará en el Departamento Legal de ICF y una vez 

realizada la investigación se procederá a notificarles la 

resolución a dicha solicitud.

26

(10) Reporte del Departamento de Bienes Municipales por el Sr. Juan Carlos Mejía informo a la Corporación 

Municipal que en el IV Cabildo Abierto 2019 realizado en la comunidad del Coquito, se dañaron dos sillas; 

el Sr. Alcalde Municipal le solicita realizar una nota de 

descargo para firmarla; la Corporación Municipal en Pleno 

recepcionó dicha información. 

26

(11) Solicitud de aprobación de proyectos: 11.1Reparación de la calle de Terracería en la zona alta del 

Municipio, solicita que en el documento se estipule el compromiso por parte de la Alcaldía Municipal en cuanto 

al pago por alquiler de la maquinaria para la ejecución de la misma. Total, inversión de la obra Lps. 230,000.00 

11.2 Reparación de techo en aula taller en el anexo del Instituto Polivalente Superación del Valle en el Barrio 

Esquipulas, solicita compromiso por parte de la Alcaldía Municipal en cuanto al pago de la mano de obra y 

costo de materiales por la ejecución del mismo; Inversión 1) mano de obra Lps. 10,000.00; 2) Materiales para la 

reparación Lps. 20,000.00 11.3 Reparación del tanque de almacenamiento de agua en la comunidad de 

Palos Blancos; inversión mano de obra Lps. 30,000.00 materiales para reparación Lps. 20,000.00 aportes Amigos 

de Honduras y otros materiales Lps. 3,000.00 11.4 El Sr. Alcalde Municipal informo que la maquinará que se está 

utilizando para la reparación de las Calles de la zona alta es através de crédito al igual para la reparación de 

la calle de Flores, Las Lomas, San Nicolás y Orit 11.5 El Sr. Diego Cornejo ofreció un techo que le fue donado a su 

comunidad y que en estos momentos no lo necesita; el Sr. Alcalde le responde que lo necesitaran en la 

Comunidad del Rodeo.

La Corporación Municipal en pleno aprobó los proyectos 

presentados y recepcionó la información recibida

26

(13) Cambio de integrantes de Comisión de la USCL y breve explicación de los procedimientos a seguir por el 

joven Juan Carlos Martínez, TRC de la USCL; el Joven Martínez reporto sobre la capacitación recibida el 21 y 22 

de nov iembre en la cual le explicaron que deberían de reelegir a los miembros de la USCL ya que deben de ser 

personas que siempre estén dispuestos a participar en las reuniones y también uno de los miembros es 

presidente de junta de agua y eso no es permitido, después de una breve explicación de los procedimientos a 

seguir con esta comisión, 

la corporación municipal en pleno aprobó que en el mes 

de enero se procederá a convocar la sociedad civ il del 

casco urbano para realizar las nuevas elecciones.

26

(14) Renovación del Contrato del Mgtr. Rafael Valladares:

la corporación municipal en pleno aprobó la renovación 

por el mes de diciembre del contrato del Mgtr. Valladares 

ya que el día 30 de nov iembre de 2019 se le venció. 

26
17.1 El Alcalde Municipal Néstor Mendoza Padilla informo sobre el despido de la Licenciada Karla Salinas jefe de 

presupuesto, el motivo por no entregar el informe de rendición de cuentas en tiempo y forma a la respectiva 

entidad y explico que la Licenciada le falto el respeto a la Sra. Vice-alcaldesa Olga Luz Perdomo. 

La Corporación Municipal en Pleno recepcionó dicho 

reporte y lo aprobó. 

26

17.2 El Sr. Alcalde Nombro al Licenciado Fidel Antonio Bonilla como jefe del Departamento de Presupuesto; y 

representara a ambos puestos Contabilidad y Presupuesto. la corporación municipal en pleno aprobó dicho nombramiento.

26

17.3 La Corporación Municipal en Pleno aprobó aportar a la Fundación del niño con cáncer la cantidad de 

Lps. 5,000.00 mensuales, iniciando desde el mes de diciembre de 2019. 

aprobado

26 17.6 El Sr. Víctor Pineda solicita para ev itar accidentes en el chapeo de la calle que conduce al canal seco. 

recepcionado

26

17.8 La Secretaria Municipal informa que un representante del Instituto de la Propiedad le expuso que después 

de aprobados los Dominios Plenos se presentan nuevamente al Asesor Legal de la municipalidad para su 

respectiva rev isión de la correcta redacción legal de los mismos, de esta manera ev itar el rechazo de los 

Dominios Plenos;

La Corporación Municipal en pleno solicita al Asesor Legal 

Abogado Héctor Eliseo Torres que rev ise antes de 

aprobado la solicitud de Dominios Plenos y ya una vez 

redactados digitalmente realizar la respectiva verificación 

en la correcta redacción conforme al caso de cada una 

de las solicitudes de los Dominios Plenos, Cúmplase.

26

17.13 La Sra. Olga Sagrario Sierra reporta a Transporte Los Catrachos nuevamente sobre el maltrato que se les está 

brindando a las personas de la zona; 

La corporación municipal en pleno aprobó redactar una 

nota a los dueños de la Empresa Los Catrachos para que 

se les brinde un mejor trato a los pasajeros, en el cual se les 

deberá presentar ev idencias

26

17.16 El joven Melv in Omar Oyuela Hernández de la comunidad del Higuito Villa de San Antonio solicita ayuda 

para la compra de una placa peri articular distal fémur derecho auto bloqueada de titanio valorado en Lps. 

15,000.00 ya que sufrió un accidente de tránsito y el medico de turno lo diagnostico con fractura en la rodilla 

derecha por lo que necesita con urgencia una operación, 

La Corporación Municipal en pleno aprobó la elaboración 

de un cheque con el valor de Lps. 15,000.00 para compra 

de lo solicitado.

26

17.17 Solicitud de la señora Cintia Paola Martínez Escobar, la solicitud es porque su hijo eduin Johan Doblado 

Martínez necesita una operación que le realizaran en Los Estados Unidos de América y necesita solicitar la cita 

para las dos v isas americanas;

La Corporación Municipal en Pleno aprobó la elaboración 

de un cheque de Lps. 8,000.00 para la cita de la solicitud 

de las v isas americanas, a su vez aprobaron que el carro 

de la municipalidad debe de estar a la disposición para 

que ella realice todos los trámites pertinentes y que la 

Licenciada Reina Sánchez realice el estudio 

socioeconómico para respaldo. 

26

17.19 El Sr. Dav id Omar Fiallos solicita la elaboración de túmulos en la calle recién reparada de la comunidad 

del Coquito ya que los dueños de carros la transitan a alta velocidad la cual pueden provocar accidentes y 

provoca gran humo de tierra. La corporación municipal en pleno aprobó dicha solicitud.

26

ADDENDUM punto 17.21 a la Aldea de Flores se les otorgo en insumos la cantidad de Lps. 6,000.00; El Varillal por 

un valor de Lps. 3,000.00; San Nicolás con un valor de Lps. 5,000.00, San José y el Cimiento con un valor de Lps. 

3,000.00
recepcionado

26 17.22 Proyecto la reparación de calles: Flores, la Cantera, Flores, Agua Fría y Las Vegas de San Pedro aprobado
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27

10.1 La corporación Municipal en Pleno aprueba el 1er desembolso de Lps. 81,250.00 para la compra-venta 

del predio del relleno sanitario y el 2do reembolso lo realizaran en el mes de junio del 2020, con la misma 

cantidad, haciendo un total de Lps. 162,500.00 

aprobado

27

10.2 La Corporación Municipal en pleno aprobó otorgar a todos los empleados de la municipalidad los días 23, 

24, 25, 30, 31 de diciembre 2019 y 01 de enero 2020, por el arduo trabajo realizado en los preparativos para la 

inauguración de la nav idad catracha 2019, la cual se llevó a cabo el 07 de diciembre de 2019 

aprobado

27

10.3 La Corporación Municipal en pleno solicita al señor Celestino Martínez una casa baldía que es de su 

propiedad para poner en funcionamiento un proyecto de desintoxicación de drogas y alcohol para los 

jóvenes que sufren de estas enfermedades, y en la próxima sesión de corporación el sr. Alcalde presentara el 

proyecto con la inversión total para que sea aprobado por la honorable corporación al sr. Celestino Martínez 

acepto el préstamo de su propiedad para el desarrollo del mismo

aprobado

RESOLUCIONES 2019


